
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障がい児者を守り,その福祉の向上を図ることを目的とします。 

 令和３年12月１日発行 

 呉市手をつなぐ育成会 

    会長 品川 美保子 

〒737-0051 

呉市中央５丁目１２－２１ 

呉市福祉会館 ３階 

Tel (０８２３)２４‐２２６０ 

Fax (０８２３)２４‐２５６８ 

E-mail  kure‐teotunagu 
    @herb.ocn.ne.jp 

～11・12 月号～  

http://kure-teotunagu.org/  
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1 月の予定 

1月 16日（日） 

本人部会会議 10：30～（呉市福祉会館 3階） 

う た う 会13：30～（つばき会館） 

★いくせい太鼓の練習日はお問い合わせ下

さい 

★次回発行は 1月 1日です 

 

皆さん，こんにちは。 

前回は平成 17 年の忙しかった頃のお話

をしましたが，17 年度末をもって森会長は

勇退されることになります。 

このころ，県内各地の育成会では，組織

の法人化がすすんでおり，福山の育成会も

一足先に NPO 法人となっていました。 

呉でも平成 15 年ころから，このことに

ついて，継続して議論してきました。法人

化にはメリットもデメリットもあります。 

呉市手をつなぐ育成会はその歴史のな

かで，多くの方面からの協力をいただいて

成り立っております。福祉保健部，教育委

員会，社会福祉協議会をはじめ，行政，事

業者，支援団体，保護者，本人など，多彩

なメンバー構成で運営されております。 

法人化となると，それを運営する役員の

構成に，様々な制約がでてきます。呉市手

をつなぐ育成会は本人，保護者，行政，事

業者の間で中立的な立場を保ちながら，い

ろいろなサービスが円滑に機能するよう

潤滑油のような役割を果たしてきました。   

他の地域とは一味違う，この特性を生か

していくには，育成会の法人化は好ましく

ないとの結論に至り，現在の形で運営され

連載 6  

ております。 

ただ，同時に障害者施設の支

援，在宅児者の援護，雇用促進を

いよいよ外に向けて様々な企画を展開できる体制になり，

育成会主催の最初のシンポジウム「呉地域に療育センターを」

を開催しました。本人部会の活動も広がっていきます。 

目的に，呉市手をつなぐ育成会とは別に

NPO 法人呉いくせいを設立しました。 

平成 18 年度末には認可となり，翌 19 年

度より活動を始め，それまで育成会で取り

扱ってきた，寺本公園の清掃，花植栽管理や

歯科医師会館における清掃研修活動などの

事業を NPO 法人の事業に移し，法人として

の活動を開始いたしました。 

この活動はその後，平成 25 年に施行され

た障害者優先調達推進法にもとづき，呉市

をはじめ各法人からの障害者関連事業者へ

の発注の共同受注窓口として，その事務局

機能を果たしています。 

このころの育成会活動は，父親の会，保護

者会（お母さんの会），夏の海水浴，親子プ

ール教室など多彩で，本人部会でも，従来の

活動に加えフライングディスク，ボーリン

グ大会，クリスマス会などが開催され，それ

に加え講演会（シンポジウム），ケアマネ研

修参加等充実した活動のできた時期だった

と思います。 

・・・つづく 

 

 

 

年末年始閉所のお知らせ 

１２月２９日～１月３日 
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３ 

１１月５日(金)「広島県『みんなで減災』

一斉地震防災訓練」に参加しました。今回

の訓練を機に，日頃から，避難場所や家族

との連絡方法，非常持出品・備蓄品の用意

などについて，家庭や職場で話し合い，災

害に備えたいと思いました。 

「みんなで減災」一斉地震防災訓練 

本人
ほんにん

活動
かつどう

報告
ほうこく

    下花
しもはな

 透
とおる

 

10月
がつ

24日
にち

(日
にち

)福祉
ふ く し

会館
かいかん

の会議室
かいぎしつ

で，中四国
ちゅうしこく

大会
たいかい

「すまいる大会
たいかい

」高知
こ う ち

大会
たいかい

にリモートで

参加
さ ん か

しました。おくにじまんのコーナーで，各県
かくけん

から準備
じゅんび

して発表
はっぴょう

をしました。 

広島県
ひろしまけん

からは，６かしょの仲間
な か ま

達
たち

が参加
さ ん か

しました。 

呉
くれ

は音戸
お ん ど

の瀬戸
せ と

，かきが日本一
にほんいち

のこと，大和
や ま と

ミュージアム，「この世界
せ か い

の片隅
かたすみ

に」を発表
はっぴょう

しました。いろいろな県
けん

からは，特産
とくさん

や有名人
ゆうめいじん

の発表
はっぴょう

がありました。  

名所
めいしょ

も聞いた
き   

ので，行って
い   

みたいと思いまし
おも      

た。 

最後
さ い ご

に，自分
じ ぶ ん

たちで作った
つく    

「鳴子
な る こ

」で踊りました
おど        

。次回
じ か い

の担当
たんとう

は，広島市
ひろしまし

だそうです。 

 

～参加されたみなさんからの声～ 

たのしかったです。

よさこいもみんなでおど

れてよかったです。 

 

おどりがとっても

楽しかった
た の       

です。 

リモートでみんなの顔
かお

が

見れて
み   

よかったです。おどり

がとっても楽しかった
た の       

です。 

 

なるこのダンスが

楽
たの

しかったです。 

 

すごく緊張
きんちょう

しました。

発表
はっぴょう

の と き 読む
よ  

の が

難しかった
むずか       

です。 

 

緊張
きんちょう

しました。もっと質問
しつもん

 

したかったです。もっと時間
じ か ん

が

ほしかったです。 

 

１１月
がつ

７日
 に ち

（日
にち

）県
けん

のはつらつ友
とも

の会
かい

の会議
か い ぎ

がありました。 

中四国
ちゅうしこく

大会
たいかい

がズーム
ず ー む

であり，お国
くに

自慢
じ ま ん

がたくさん出ました
で    

が，参加
さ ん か

された皆
みな

さんは聞き取り
き  と  

にくかったようです。やっぱりみんなと会場
かいじょう

で直接
ちょくせつ

会
あ

って話
はなし

がしたいです。城本
し ろ も と

 房
ふさ

江
え
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ラ
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４ 

～サポートファイル学習会報告～ 
 

初めてのサッカー観戦。息子は嬉しそうに旗を振っていました。席に座ると，グランドが近く，

選手の方の声が聞こえてきました。気持ち良く晴れた空の下，普段はお弁当を食べない息子が自

女子サッカーなでしこリーグ 試合観戦に行ったよ！ 

「アンジュヴィオレ広島」VS 「愛媛 FCレディース」 

分で箸を持って食べ始めたので，びっくりしました。 

試合は目が離せない展開が続き，息子と一緒に拍手や，旗を降っ

て応援しました。結果は惜しくも負けてしまいましたが，懸命にプ

レイをしている選手を見ていると，応援しているこちらも元気をも

らえました。 

何か挑戦しようとするたびに，心配事が先に浮かびますが，育成

会からこのような機会をいただき，また大きな一歩が踏み出せたよ

うな気がします。本当にありがとうございました。 

 

 

井手本 祥子 

10 月 8 日(金)第２回サポートファイル学習
会を行い，今回初めて参加される２名の方を
含む４名の保護者の方が参加されました。 
前半は.サポートファイルの内容・書くとき

のポイント.ファイルの書きかえ時期の説明
を行いました。 
フェイスフィイルは，本人の基本的情報 

（福祉・教育・医療情報等）を記入するもので,   

緊急時に持ち出すことを想定しています。 
各期のファイル（乳幼児期・学齢期・青年成

人期）があります。 
現在の子どもさんの年齢の部分から気負わ

ず，書けるところから記入していきましょう。 
記録を残しておくと，進級時・卒業後の進

路・障害基礎年金の手続きを行うときに，役立
てます。 

後半は，子育てをする中で困っている
ことや，福祉サービスの情報，学校の情報
など，いろいろな意見交換をしました。参
加されるお母さんの中にはこの時間を楽
しみにしておられる方も少なくないよう
です。 
先輩の子育ての話を聞けるのも学習会

の良い所だと思います。とても有意義な
時間を過ごすことができました。 

 

次回の学習会は 

２月１４日(月)です 

日 時 ： 12月 16日(木)10時～12時 
場 所 ： 呉市福祉会館 3階会議室 

 参加対象は幼児から中学３年生までの保護者です。 
問：申込み 呉市手をつなぐ育成会事務局まで 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月１４日(木)会長，事務局と一緒に広警察

署へご挨拶に行きました。 

以前（約１０年前）障害児.者の家族と警察署

へ行き懇談会をしました。その時参加されなか

った若い保護者が増えてきた，というのもあり，

もう一度警察の皆さんと顔をあわせて話をする

のも良いのではないだろうかと，計画しました。 

今回はその為の一歩として家族の不安や

様々な事例等も話をして，育成会として交流を

持ちたいという思いを伝えました。 

広警察署，生活安全課の担当者の方から

｢今後，障がいのある方を理解するため，日程

等を調整し，何らかの交流をしたい。｣と快く了

解していただく事が出来ました。 

（はっきりとした事が決まり次第，会員の皆

様にお伝えしたいと思っています。） 

 

家族会会長 中岡里美 

 

合田 亜友美 

♪ はじめての文化祭 ♪ 
お母さんにお話をお聞きしました。 

 

呉南特別支援学校小学部 1 年生にと

って，はじめての文化祭であり，はじめて

保護者が参観できる学校行事です。 

昨年まで通っていたつくし園では，コロ

ナ禍の為にあらゆる行事が中止となり，

子どもの成長が強く感じられる機会を逃し

ていました。 

その為，本当にこの日を待ちわびてい

ました。 

私は，前日に久しぶりに緊張しました。 

当日，保護者は撮影の準備や立ち位

置の確認，久しぶりに会う保護者との会

話も，そわそわしている雰囲気でしたが，

みんなとても嬉しそうでした。 

子どもたちはどの子も可愛らしく，自分

の役をやり遂げた時の表情はとても輝い

て見えました。 

2 年前の発表会の記憶から，どんな

様子になるのか不安な気持ちで参観し

ていました。しかし，子どもたちは確実に

成長していたのだと，わが子だけではな

く，どの子を見ても強く感じました。 

この文化祭を開催し参観する機会を

くださり，ご指導いただいた先生方には

大変感謝しております。 

ありがとうございました。 

子どもたちも「がんばったね，かっこよ

かったよ！」 

 

５ 

「全国手をつなぐ育成会」元理事
長の副島宏克さんが，旭日小綬章を
受章されました。 
親として保護者として，先頭に立

って「障害のある子が住み慣れた地
域で育ち，働き，生活する」ために
闘う日々であった。それは今も続い
ていると話されていました。 旭日小綬章受章 

～うれしい叙勲のお知らせ～ 

旭日双光章受賞 
広島県手をつなぐ育成会 
理事 村主 武彦 氏 

瑞宝双光章受賞 
広島県手をつなぐ育成会 
元常務理事 水戸 静眞 氏 

http://zen-iku.jp/
https://i1.wp.com/0845.boo.jp/times/wp-content/uploads/2021/06/DSC03255.jpg


 

 

 

 

 

 

安浦小学校のひまわり学級には，１組５名，２組２名，３組２名の元気いっぱいの子ども 

たちが在籍しています。 

 

 

 

みんなで力を合わせて，季節の掲示物を作っています。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 ６月に学級園に植えたサツマイモの苗。みんなで，草取りをしたり水やりをしたりして育 

てました。どんなおいもができているか楽しみです。「おいもの収穫祭」をして，みんなで 

楽しむ予定です。 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安浦小学校 
ひまわり学級 

「おいもの収穫祭」を楽しもう 

共同制作（季節の掲示物） 

大きく 

育ってね。 

５月 こいのぼり ７月 海のなかまたち 

いろいろな 

やさいを作ったよ。 

自分の顔を描

いて，うちわを

作ったよ。 

６ 



 

           呉市立広南中学校 

現在広南中学校には，クローバー学級に１名の生徒が在籍しています。 

学年の活動では，みんなと一緒にビブリオトークや落語に挑戦する 

など意欲的に頑張っています。 

イラストを描くことが大好きで,今は学級旗づくりに取り組んでいます。 

ビブリオトークフリップ         落語に挑戦中！ 

    『平和なプププランド』        学級旗作成中！ 

 

おれは・・・ 

饅頭がこわい 

７ 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

クリスマス会のご案内 
今年も，呉南ロータリークラブ，清水ヶ丘高

等学校インターアクトクラブの皆さんと楽し

い時間をすごしませんか。 

 

日時：12月 12日(日) 

10時～11時半(受付 9時半) 

場所：呉市役所 1階 

くれ協働センター会議室 

内容：フライングディスク，輪投げ 

風船リレー 

申込締切 12月 5日 

 ※当日受付はございません 

 

８ 

『広島国際大学医療福祉学科の学生
を中心に活動する「難病プロジェクト」
は，難病生活を送る吉田正男さんから
「コンサートを実施したい」という依頼
を受け，11 月 12 日にコンサートを開
催されます』朝のラジオで耳にし，オン
ライン配信で拝見しました。 
サックス奏者の波山美晴さんや学生

さん達と一緒にサックスを演奏される
姿はキラキラされていました。また同じ
難病で入院中のお兄さんにあてた思い
も語られました。 
人との繋がりが難しい世の中になり

ましたが，「共に生き，共に助け合う」
ことが当たり前であってほしいですね。 
「お陰様で」今年も無事終わりました。
来年もよろしくお願いします。 

編集後記 

第 39回野呂山学園作品展について 

 現在，延期とさせていただいております，「第

３９回野呂山学園作品展」について，今後の感染

再拡大を回避するため，新しい試みとして「ＷＥ

Ｂ作品展」を計画しております。開催日程・開催

方法などが決まりましたら，改めてお知らせい

たしますので，もうしばらくお待ちください。 

社会福祉法人広島岳心会 野呂山学園 

 

第４５回 呉市立小中学校 

特別支援学級合同作品展ご案内 
日にち： １月１4日(金)～１月１8日(火) 

時 間： ９時～１７時 

場 所： 呉市役所１階多目的室 

※最終日は１４時までです。 

☆ありがとうございました☆ 
【順不同・敬称略】(１１月１９日現在) 

ご寄付いただいた皆さま 

国際ソロプチミスト呉 
匿名の皆さま 

サポート会員の皆さま 
檜垣 真実  松岡 大樹 


